
Di fatto il 2011 è stato un anno decisamente asciut-
to, secco, dove è piovuto molto meno del normale 
- circa il 40% in meno su scala dell’intera regione -, 
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Contributi affitti onerosi: è aperto fino al 4 maggio il bando per «l’assegnazione di 
contributi ad integrazione dei canoni di locazione»; le domande vanno presentate entro tale 
scadenza, insieme all’attestazione ISEE (riferita ai redditi del 2011), copia del contratto di affitto e 
del pagamento della tassa di registrazione. Per maggiori informazioni rivolgersi all’Urp.
bonus neve: previsti dalla Regione rimborsi a pendolari per i disagi subiti dai pendolari nei 
giorni dell’emergenza neve. Come fare: ci si può rivolgere direttamente alle biglietterie Treni-
talia, fino al 20 aprile; richiesta scritta da inviare alla direzione regionale di Trenitalia, fino al 30 
aprile. Sul sito del Comune maggiori e ulteriori informazioni.
Da regione vouCher per master, Dottorati e speCializzazioni post 
laurea: sono destinati a laureati under 35. Le domande -scadenza 28 aprile - vanno presen-
tate all’Area Istruzione ed Educazione della Regione Toscana. Info: 800 098719, info@giovanisi.it.
aCqua, agevolazioni tariffarie: previste dall’Ato agevolazioni tariffarie per famiglie 
che si trovano in condizioni di disagio e difficoltà socio-economiche. requisiti: famiglia con 
Isee fino a 10.084,87 euro; famiglia con Isee fino a 12.579,76 euro e almeno 5 componenti; fa-
miglia con Isee fino a 12.579,76 euro e almeno un soggetto che a causa di particolari condizioni 
mediche (vanno certificate), necessita di uso abbondante dell’acqua. agevolazioni: con-
tributo che può arrivare fino a un massimo di 20 metri cubi annui per componenti del nucleo 
familiare. L’importo, calcolato applicando la tariffa base in vigore nell’anno in corso, è scalato 
in bolletta. DomanDe: va utilizzato il modulo predisposto da Publiacqua, allegando copia 
attestazione Isee e un documento d’identità. Chi vive in condominio e non è utente diretto 
di Publiacqua deve presentare anche una dichiarazione dell’amministratore. sCaDenza: le 
domande vanno presentate entro il 30 aprile. informazioni: per maggiori informazioni 
e dettagli, per richiedere la modulistica e presentare domanda ci si può rivolgere all’ufficio di 
Publiacqua in p.le Curtatone e Montanara. Info anche presso l’Urp. Numero verde Publiacqua 
800 238 238, www.publiacqua.it.
passaporti italiani e minori: a partire dal 26 giugno tutti i minori potranno viaggiare 
fuori dall’Italia soltanto con un documento di viaggio proprio  (passaporto o carta di identità) . 
Non saranno infatti più valide le iscrizioni dei minori sul passaporto dei genitori. La norma è vali-
da anche per coloro che utilizzano il passaporto per spostarsi in Europa. I passaporti dei genitori 
con le iscrizioni dei figli minori restano comunque validi per i titolari, fino alla naturale scadenza.

<Comune utile> 

18 anni e…
CittaDini

Attualmente l’ordinamento 
italiano non riconosce automa-

ticamente la cittadinanza a chi 
nasce in Italia se i genitori non 

sono a loro volta cittadi-
ni. Vale a dire i ragazzi e 
le ragazze nati in Italia 
da genitori di origine 
straniera.  
La questione dell’inte-

grazione dei figli degli immigrati è una questione 
attuale, ed è arrivato il momento che il Parlamento 
intervenga. Lo ha ripetuto anche il Presidente della 
Repubblica Giorgio Napolitano, ed è una sollecitazio-
ne che abbiamo rivolto al Legislatore nell’aprile 2010 
quando al Villaggio La Brocchi insieme all’associazio-
ne ‘Progetto Accoglienza’ abbiamo organizzato un 
convegno con la partecipazione dei parlamentari Sa-
rubbi e Granata, cofirmatari di una proposta di legge 
sulla ‘cittadinanza breve’. In attesa e nella speranza 
di arrivare presto ad un adeguamento legislativo, co-
munque un iter che favorisce l’acquisizione della cit-
tadinanza c’è. E a ricordarlo è la campagna promossa 
da Anci con Save the Children e Rete G2-Seconde Ge-
nerazioni,  “18 anni in Comune”, a cui anche Borgo ha 
aderito: i ragazzi residenti, nati e cresciuti nel nostro 
Paese da genitori stranieri, possono esercitare il dirit-
to a diventare cittadini italiani una volta maggioren-
ni, entro il compimento dei 19 anni. A questi ragazzi 
residenti nel territorio borghigiano, abbiamo inviato 
una lettera con l’invito a recarsi presso l’ufficio Ana-
grafe per verificare se dispongono dei requisiti: in 
pratica, si può richiedere la cittadinanza, e ottenerla, 
se si risiede nel territorio italiano per 18 anni conse-
cutivi e si intende dichiarare tale volontà all’Ufficiale 
di Stato Civile, prima del compimento del 19° anno di 
età. Soltanto un anno di tempo.
Nell’ambito della campagna “18 anni in Comune” 
Anci ha realizzato un opuscolo con tutte le informa-
zioni necessarie: come si diventa cittadini italiani e 
cosa significa il principio dello jus soli, quali diritti e 
quali doveri comporta la cittadinanza, a chi rivolger-
si e quali documenti servono per fare domanda e le 
principali norme. Sul sito del Comune è scaricabile la 
versione pdf.
Essere cittadini significa poter partecipare alla vita 
della città da persona attiva e consapevole; signifi-
ca fare parte a pieno titolo del Paese in cui viviamo, 
accedendo ai diritti civili e politici, quali la parte-
cipazione ai concorsi pubblici, il voto, la libertà di 
viaggiare.
L’acquisizione della cittadinanza, e con essa della 
completa titolarità di diritti e doveri, costituisce un 
passaggio chiave nel percorso verso la piena integra-
zione. E ciò vale in particolare per i ragazzi nati e cre-
sciuti in Italia, concittadini di fatto ma non di diritto. 
Un diritto che va riconosciuto.

il Sindaco
Giovanni Bettarini

“serata D’onore. raina KabaivansKa e i suoi allievi in ConCerto”: 
venerdì 13 aprile, Teatro Giotto, concerto di canto lirico con lo scopo di raccogliere fondi 
per la Fondazione Raina Kabaivanska. Organizzato dall’Associazione Culturale e Sportiva 
Mugello DOC. Biglietto d’ingresso.
“pasColi, un seColo”: nell’ambito della “Settimana della Cultura”, 4 incontri-spet-
tacolo di un’ora dedicati alla figura e alla poetica di Giovanni Pascoli, in occasione del 
primo centenario della sua morte, a cura di Antonio Rugani; presso la saletta Pio La Torre, 
a partire da sabato 21 aprile alle 17. Ingresso libero.
festa liberazione: il 25 aprile si terrà la celebrazione del 67° anniversario della Li-
berazione. Il programma della cerimonia è consultabile sul sito.
“amiCo museo”: nell’ambito della rassegna “Amico Museo 2012”, in occasione della 
“Notte dei Musei” sabato 19 maggio “Una cena al Museo” presso il Museo civico della 
Manifattura Chini (prenotazione obbligatoria) e ingresso gratuito al Museo dalle 21 alle 
23 . Il pomeriggio, nel parco di Villa Pecori Giraldi, laboratorio didattico per bambini 4-10 
anni “Girandola di colori”: ingresso bambini 2,50 euro (accompagnatori ingresso libero). 
“una nota per”: domenica 27 maggio dalle 16 ai giardini pubblici in piazza Dante 
4° edizione di “Una nota per”, la maratona musicale a scopo benefico organizzata dall’as-
sociazione “Amici delle Biblioteche” in collaborazione con Pro Loco e Comune. Il ricavato 
andrà all’Unità Funzionale Salute Mentale Infanzia e Adolescenza ASL Mugello: servirà 
ad acquistare un kit di diagnosi.
università Dell’età libera: è disponibile alla biblioteca comunale il program-
ma completo dei corsi del 1° semestre 2012 organizzati dall’Auser-Università dell’Età 
Libera. Per contattare l’Auser il recapito telefonico è lo 055-8494785, mail: udel@auser-
bsl.191.it.  
Corso Di Disegno, fumetto, illustrazione: presso il Centro d’Incontro 
(piazza Dante 33) il corso “Mi piace disegnare scrivere dipingere: raccontare” per scoprire 
la propria creatività e imparare a utilizzarla, a cura di SlowComix con Sauro Ciantini, in 
collaborazione col Comune. Per info e iscrizioni: www.slowcomix.it, slowcomix@gmail.
com.
gli anni ’80: “Felici e Maledetti.Che fine ha fatto Baby Jane?Moda e Clubbing Firenze 
Anni ‘80” (Zona Editrice) è il libro scritto da Bruno Casini, la presentazione si tiene sabato 
12 maggio alle 17 presso la biblioteca comunale, con l’autore e Barbara Pienotti, Marco 
Boni.

<A Borgo c’è>

allarme siccità, vietato sprecare acqua
un 2011 asCiutto, poChe piogge, in estate risChio razionamenti
Pioverà, non pioverà, quel che è certo è che già Re-
gione e Publiacqua mettono in conto un’emergen-
za acqua. Pochissime piogge nel 2011, un inverno 
secco (e la neve caduta a febbraio non ha ricaricato 
le falde), fiumi con una portata nettamente inferio-
re a quella abituale, sorgenti con portate ridotte e 
Bilancino ai minimi storici. La parola che viene pro-
nunciata ripetutamente alle riunioni istituzionali 
è siccità. E l’allarme è, purtroppo, concreto. Il che 
significa: carenza idrica. Possibili razionamenti.
Intanto la Regione Toscana ha costituito una task 
force permanente per monitorare l’evoluzione 
della situazione, ottimizzare le risorse disponibili e 
attivare gli interventi di gestione del rischio carenza 
d’approvvigionamento idropotabile. “La Toscana è 
in stato d’allerta - avverte il sindaco Giovanni Bet-
tarini -. Se continuerà questa condizione di assenza 
di piogge che si protrae da lungo tempo, il rischio 
di non poter assicurare il regolare approvvigiona-
mento d’acqua si fa ogni giorno più concreto. Cri-
ticità si stanno già avvertendo e senza abbondanti 
precipitazioni la situazione non può che peggiora-
re, aggravarsi”.

comune in onda
va in onda su tele iride “in borgo”, il program-
ma mensile di informazione istituzionale e 
approfondimento del Comune di borgo san 
lorenzo con notizie, servizi, interviste sull’atti-
vità amministrativa e argomenti segnalati dai 
cittadini.
gli orari: lunedì ore 21, martedì ore 14, venerdì 
ore 16,30 e domenica ore 11.

specialmente nei mesi di gennaio, aprile, maggio, 
settembre, ottobre e novembre. L’invaso di Bilan-
cino, attualmente, contiene appena 37 milioni di 
metri cubi d’acqua rispetto al volume massimo, 69 
milioni.
Le previsioni che si fanno in Regione e a Publiac-
qua sono a tinte fosche. E se perdureranno queste 
condizioni saranno necessarie e inevitabili misure 
di riduzione e razionamento dell’acqua. Anche in 
Comune la preoccupazione sale, e si valuta di an-
ticipare l’emissione dell’ordinanza “anti-sprechi” che 
normalmente viene adottata a inizio estate, con 
l’invito ai cittadini a un consumo responsabile e 
consapevole dell’acqua. E il sindaco lancia un ap-
pello: “Dobbiamo evitare qualsiasi uso improprio 
e forma di spreco di acqua potabile - sottolinea il 
sindaco Giovanni Bettarini -. La situazione è difficile 
e le previsioni non sono ottimistiche. Dunque, invi-
to tutti a un uso corretto, responsabile e consape-
vole. Bastano pochi, semplici gesti quotidiani per 
eliminare sprechi. Usiamo l’acqua potabile solo per 
esigenze che siano potabili, alimentari e igieniche”.

Cosa prevede l’ordinanza “anti-sprechi”: è un prov-
vedimento di “limitazione dei consumi di acqua 
potabile”, «per garantire il rispetto delle regole di 
uso dell’acqua del servizio pubblico, allo scopo di 
consentire la distribuzione a tutti gli utenti per gli 
usi essenziali (domestici) ed impedire gli usi im-
propri». In particolare è vietato «l’uso dell’acqua 
dell’acquedotto pubblico per scopi non domestici 
(quali lavaggio di veicoli, innaffiamento di orti e/o 
giardini ed altri simili impieghi diversi dagli usi ali-
mentari, attività di cucina e servizi igienici)». Sono 
previste sanzioni. 

Manufatti ‘leggeri’, ancora una proroga per la regolarizzazione: fino al 30 giugno. 
Sono stati prorogati dal 31 marzo al 30 giugno i termini per regolarizzare con la presentazione di una 
Scia (segnalazione certificata inizio attività) le strutture di “pertinenza” già realizzate o installate (serre 
da giardino, box in legno per ricovero attrezzi da giardino, tettoie per ricovero autovetture).
Per maggiori e ulteriori informazioni e chiarimenti ci si può rivolgere all’Ufficio Tecnico.

manufatti leggeri, proroga al 30 giugno
anCora tempo per la regolarizzazione



Si è chiuso il censimento della popolazione. Ecco 
i primi dati ufficiali:

Residenti censiti 17.894 di cui: 8.603 uomini e 
9.291 donne - 1.661 cittadini stranieri 

Cittadini irreperibili al censimento 442
Cittadini censiti a Borgo S. Lorenzo ma non resi-
denti 103

Famiglie censite 7.415, di cui famiglie mono-
componente 2.328

Per i cittadini residenti che non hanno risposto 
al censimento, l’ufficio anagrafe ha attivato le 
necessarie verifiche con la Polizia Municipale per 
un’eventuale cancellazione anagrafica, mentre i 
cittadini che si sono censiti nel nostro comune 
ma non risultano residenti, vengono chiamati 
dall’ufficio anagrafe a regolarizzare la propria po-
sizione . 

Direttore: Giovanni Bettarini • Direttore responsabile: Johnny Tagliaferri • Redazione: Ufficio Stampa - Piazza Dante, 2 - 50032 Borgo San Lorenzo
uffstampa@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it • urp@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it
Registrazione al Tribunale di Firenze n. 3093 del 7/1/1983

censimento,
ecco i dati

USIAMO BENE 
L’ACqUA, COSì
Da publiaCqua 11 regole 
antispreCo
rubinetto Che goCCiola?
Un rubinetto che gocciola al ritmo di 90 gocce al minu-
to spreca 4000 litri di acqua all’anno, un foro di 1mm in 
una tubatura, provoca in un giorno una perdita di 2328 
litri di acqua potabile. Con una corretta manutenzione 
si risparmia acqua e denaro. 

in CuCina
Non è necessario lavare la frutta e la verdura sotto l’ac-
qua corrente, è sufficiente lasciarla a bagno nel bicar-
bonato. Per lavare le stoviglie, inoltre, teniamo presente 
che l’acqua di cottura della pasta è un ottimo sgrassan-
te che consente anche un uso moderato di detersivi. 

sCariCo a Doppia via
Oltre il 30% dei consumi idrici domestici sono impu-
tabili allo sciacquone, poiché premendo il pulsante se 
ne vanno circa 10 litri d’acqua, non sempre necessari; 
per evitare sprechi inutili si può dotare lo scarico del 
WC con sistemi a quantità differenziata, da regolare 
a seconda delle esigenze. Anche nel caso dello sciac-
quone, poi, è importantissima la manutenzione, visto 
che un WC che perde può consumare anche 100 litri 
al giorno. 

per l’auto basta il seCChio
Lavare l’automobile con un secchio piuttosto che con 
acqua corrente consente un risparmio di circa 130 litri. 
In alternativa, l’auto può comunque essere portata ne-
gli autolavaggi autorizzati, dotati di un sistema di rac-
colta e depurazione dell’acqua usata. 

aCqua piovana o Di riutilizzo per il giar-
Dino
Innaffiare l’orto con acqua piovana raccolta ed i fiori e 
le piante con quella già utilizzata per lavare frutta e ver-
dura può far risparmiare altri 6.000 litri di acqua potabile 
all’anno. 

ChiuDere il rubinetto
Mentre ci si rade o ci si lavano i denti non è necessario 
tenere il rubinetto costantemente aperto; così pure 
quando si lavano i piatti o ci si fa lo shampoo si può 
raccogliere l’acqua in un contenitore o nel lavello e non 
usare l’acqua corrente per tutto il tempo. questi com-
portamenti consentono ad una famiglia di tre persone 
un risparmio di circa 6.000 litri di acqua all’anno. 

meglio fare la DoCCia
Fare la doccia al posto del bagno in vasca consente un 
risparmio di 1.200 litri di acqua potabile all’anno. Per 
una doccia si possono consumare dai 20 ai 50 litri di 
acqua, quasi cinque volte meno di un bagno in vasca. 

il rompigetto
Applicare un rompigetto al rubinetto di casa arricchi-
sce d’aria il getto dell’acqua consentendo un risparmio 
che per una famiglia di tre persone può ammontare 
fino a 6.000 litri all’anno. 

a pieno CariCo è meglio
Utilizzare lavastoviglie e lavatrice a pieno carico con-
sente un risparmio di acqua e di energia elettrica. Per 
quanto riguarda l’acqua il risparmio può ammontare 
fino circa 10.000 litri all’anno per famiglia. 

rispettiamo l’ambiente
Spesso per la pulizia delle stoviglie e della casa viene 
utilizzata una dose eccessiva di prodotti chimici ag-
gressivi. Scegliere detersivi compatibili con l’ambiente 
e mettere attenzione nel non gettare negli scarichi di 
casa rifiuti solidi può evitare l’inquinamento dei torrenti 
dei fiumi e dei mari. 

e per le ferie ...
quando si va in ferie o, comunque, ci si assenta da casa 
per lunghi periodi, è buona norma chiudere il rubinet-
to centrale dell’acqua evitando sorprese sgradevoli do-
vute a rotture o avarie improvvise dell’impianto.. 

scoperti in controlli scarichi fognari domestici non regolari
obbligatori sistemi Di trattamento Delle aCque reflue
Da controlli effettuati sul territorio da parte degli organi di vigilanza del Comune 
sono state riscontrate diffuse irregolarità riguardo a scarichi domestici non collega-
ti alla fognatura pubblica, recapitati a dispersione sul/nel suolo o in acque superfi-
ciali. Situazioni che non risultano essere state autorizzate, e che sono state quindi 
denunciate e sanzionate: complessivamente, 56, tra il 2010 e l’inizio del 2012.
Il Comune ricorda che gli impianti di scarico privati nuovi ed esistenti, come di-

sposto dal Decreto legislativo 152/2006 e successive modifiche nonché dal pre-
cedente decreto legislativo 152/1999, devono essere messi a norma con adeguati 
sistemi di trattamento delle acque reflue e autorizzati con espresso atto rilasciato 
dall’Ufficio Ambiente. 
Il decreto prevede sanzioni pesanti: da 6.000 a 60.000 euro (con riduzione da 600 a 
3.000 euro se case isolate). 

capannori “studia” remida

Remida fa scuola. L’esperienza promossa dal 
Comune di Borgo sta suscitando interesse, 
attenzione e curiosità in Toscana. Anche il 
Comune di Capannori, comune a “Rifiuti Zero” 
che può vantare una delle più alte percen-
tuali di raccolta differenziata in Italia, l’ha vo-
luta conoscere più da vicino, con l’assessore 

all’Ambiente Alessio Ciacci che è stato in vi-
sita al centro per rendersi conto di persona 
dell’organizzazione e delle attività.

Il Centro Remida è in piazza Dante 34, tel. 055-
8453414, info@remidabsl.it, www.remidabsl.it

maternità anche se lavori in proprio
Cna lanCia Campagna informativa rivolta a lavoratriCi autonome e imprenDitriCi artigiane
Lavoro autonomo al femminile. Con tutele. quelle 
previste dalla Legge 53/2000 sulla maternità.
Anche per le lavoratrici autonome infatti esistono 
nell’ordinamento tutele specifiche sulla maternità 
per conciliare tempi di vita familiare con il lavoro. E’ 
possibile grazie all’indennità di maternità corrispo-
sta dall’Inps e alle opportunità previste dalla Legge 
53/2000.
Opportunità che non tutti, forse, conoscono. E pro-
prio per questo la Cna del Mugello ha pensato di 
lanciare una campagna informativa rivolta in par-
ticolare alle imprenditrici artigiane, che è sostenuta 
dal Comune di Borgo San Lorenzo: “Voglio essere 
mamma. Maternità anche se lavori in proprio” è 
l’opuscolo che è stato realizzato dalla Cna per es-
sere distribuito e diffuso a lavoratrici autonome e 
imprenditrici artigiane del Mugello.
Ormai da diversi anni anche le lavoratrici autono-
me, artigiane e commercianti, hanno diritto, indi-
pendentemente dall’effettiva astensione dal lavo-
ro, ad una indennità giornaliera di maternità per i 
2 mesi precedenti la data effettiva del parto e per i 
3 mesi successivi al parto. Il trattamento giornaliero 
è pari all’80% della retribuzione minima del com-
mercio e dell’artigianato (circa 930 euro mensili). Ed 
oltre a queste tutele, la legge individua anche una 
serie di interventi finalizzati ad incidere sulla cultura 
organizzativa dell’impresa, con l’intento di radicare 
prassi che possano favorire la presenza femminile 
nei luoghi di lavoro.
“L’esperienza ha però insegnato che le “buone 
prassi”, peraltro incentivate con finanziamenti che 
ne alleggeriscono l’onere gravante sull’impre-
sa - sottolinea Adriano Gabellini, presidente Cna 
Area Nord-Ovest -, sono state promosse e realiz-
zate quasi esclusivamente dalle grandi imprese. 
Si rende quindi necessario intervenire con misure 
che permettano alle politiche di conciliazione di 

raggiungere in modo ramificato tutto il tessuto 
produttivo e particolarmente le piccole e medie 
imprese ed i lavoratori autonomi. Occorre che la 
conciliazione tra lavoro e famiglia divenga una pra-
tica diffusa, superando una fase, purtroppo ancora 
di sperimentazione che, seppur meritevole, resta 
però troppo marginale ed elitaria”.
La normativa prevede tra l’altro il sostegno econo-
mico alle aziende che attuino interventi per con-
sentire alla lavoratrice madre (o al padre) di usufru-
ire di particolari forme di flessibilità del lavoro, di 
attivazione di part-time reversibili, di programmi 
di formazione per il reinserimento di lavoratori e 
lavoratrici dopo il periodo di congedo per ma-
ternità, paternità e parentale. Sono previsti anche 
contributi economici per realizzare progetti che 
consentano ai titolari di impresa di avvalersi della 

collaborazione o sostituzione di soggetti in posses-
so dei necessari requisiti professionali, per esigenze 
legate alla maternità o alla presenza di figli minori. 
“E’ un’iniziativa concreta, utile - afferma il sindaco 
Giovanni Bettarini -, per far conoscere il più possi-
bile questa opportunità di cui anche le lavoratrici 
autonome e imprenditrici artigiane possono bene-
ficiare, e dunque la sosteniamo in pieno”. Gli fa eco 
l’assessore alle Politiche di Salute Silvia Giovannini: 
“Investiamo il 10% del bilancio comunale negli asili 
nido, per offrire alle mamme e ai piccoli servizi di 
qualità e momenti educativi di crescita. E l’impe-
gno è a continuare a migliorare e ad ammodernare 
i servizi”.
Presso la sede Cna del Mugello (in piazza M.L. King) 
è attivo un punto informativo per ulteriori informa-
zioni e chiarimenti.. 



C’è un nuovo sindaco dei ragazzi alle scuole medie, Bianca Crescioli. 
Con una nuova giunta: Giulio Chiti vicensidaco; Laura Soriani, assessore 
a ‘Benessere e scuola’; Lorenzo Zoppi, assessore a ‘Benessere e ambien-
te’; Simone Robledo, assessore a ‘Benessere e alimentazione (mensa)’; 
Elia Tagliaferri, assessore a ‘Benessere e sport’; ed infine, Jennifer Valeri, 
assessore a ‘Benessere e solidarietà’. Il Consiglio comunale dei ragazzi si 

è rinnovato di recente, con l’elezione anche del baby sindaco e giunta. 
“E’ il 3° anno di questa bella esperienza, che è cresciuta e si è radicata, e 
che permette ai ragazzi di maturare impegno civico e responsabilità per 
i propri coetanei e non solo - sottolinea il sindaco Bettarini -. In tre anni 
di esperienza sono sempre state elette dei sindaci rosa, delle ragazze. E’ 
un bel segnale”. 

ANCORA UN BABy SINDACO “ROSA”
è bianCa CresCioli, insieme a lei eletti i 6 assessori

Hanno scelto “Visita di condoglianze”, l’ironia folgorante di Achille Campanile, 
per la loro prima vera e propria pièce teatrale, i ragazzi e le ragazze di Kon-
dizione, il gruppo che si è formato nell’ambito del Progetto Kontatto. E allo 
spettacolo il 4 e 5 marzo all’auditorium del Centro d’Incontro il pubblico non 
è di certo mancato, anzi: sala piena, applausi e meritato successo per i giovani 
‘attori’.
Sono 15 i ragazzi di Kondizione: Antonella Cosentino, Christian Balsamo, Eli-
sa De Blasio, Francesca Siriani, Giulio Hasanaj, Jan Martin, Margherita Fallani, 
Margherita Moretto, Matteo Giardiello, Nicolò di Bernardo, Olimpia Bini, Rita 
Nencini, Serena Bechicchi, Samuele Cantini (attori) e da Matteo Timori (regista).
Da tempo impegnato in un percorso laboratoriale supervisionato da Matteo 
Timori, quest’anno il gruppo si è ingrandito e consolidato, e molto ha lavorato 
per mettere in scena lo spettacolo.
Il Progetto Kontatto è un’iniziativa del Comune, realizzata col supporto della 
Regione Toscana e coordinata dalla Cooperativa Alveare, e si rivolge ai giovani 
tra i 15 e i 30 anni, con diversi gruppi e attività (musica, giornalismo, giochi di 
ruolo, fotografia e molto altro). 
Per iscriversi: la scheda d’iscrizione è scaricabile da www.portalegiovanimugel-
lo.it, va consegnata firmata presso il Centro d’Incontro (piazza Dante 33, tel. 
055.8494533 tutti i giorni feriali dalle 15:30 alle 18:30); si può inviare una mail a: 
progettokontatto@gmail.com. 

 “Pensionati in famiglia” è il progetto di assistenza domiciliare 
rivolto a pensionati pubblici non autosufficienti o parzialmente 
non autosufficienti sostenuto dalla Direzione regionale toscana 
Inps- Gestione ex Inpdap con un finanziamento di 170mila euro 
per il 2012, e fa parte del più ampio programma “Anziano in fa-

miglia” della Società della Salute Mugello. 
In particolare, il progetto prevede la gratuità delle prestazioni 
per l’assistenza domiciliare e l’inserimento nei Centri semiresi-
denziali, esonerando quindi dalla compartecipazione al costo 
del servizio i pensionati Inpdap. Per la residenzialità temporanea 

e di sollievo è prevista la gratuità della retta sociale mentre per 
i contributi per l’assistente familiare e per le famiglie che si as-
sumono in proprio il carico assistenziale di congiunti affetti da 
grave forma di demenza, si prevede il contributo massimo sulla 
base dei livelli gravità. 

“KONDIZIONE” DI SUCCESSO PER I RAGAZZI DI “KONTATTO”

“pensionati in famiglia” con sds-inpdap
rifinanziato progetto assistenza DomiCiliare a pensionati pubbliCi non autosuffiCienti

“vivilosport”
da protagonista
18-20 maggio 19a eDizione
Torna nel terzo fine settimana di maggio “Vivilosport 
Mugello”, la “Fiera dello Sport e del Tempo Libero” che 
giunge alla 19esima edizione, e si ripropone come 
l’appuntamento principale per lo sport mugellano 
a chiusura delle stagioni agonistiche. Tre giorni di 
sport, dal 18 al 20 di maggio, al Foro Boario che di-
venterà ancora una volta una “palestra a cielo aperto”. 
E anche nella prossima edizione “Vivilosport” con-
ferma la sua vocazione di manifestazione “giovane 
e in movimento”, ponendo in primo piano proprio 
la pratica sportiva da provare. Tre giorni nei quali i 
protagonisti principali saranno le migliaia di visitatori 
che potranno cimentarsi nelle decine di attività pre-
senti nell’area del Foro Boario, dalla mattina alla sera. 
Spazio anche quest’anno alle scuole di Borgo San 
Lorenzo che caratterizzeranno con la loro presenza 
e le loro attività la giornata di apertura, confermando 
così la collaborazione tra il Comune, gli organizzatori 
e la direzione didattica borghigiana.

la biblioteca si rifà il look
partono i lavori a tetto, infissi, intonaCo
La biblioteca comunale si rifà il look, con i lavori 
di restauro e sistemazione generale del tetto, 
degli infissi e dell’intonaco esterno che inizia-
no il 16 aprile. Un intervento di quasi 194.000 
euro (su finanziamento europeo gestito da Gal-
Start).
Per consentire l’esecuzione dei lavori in sicurez-
za, si rende necessaria la chiusura del piano su-
periore per circa un mese, tra aprile e maggio, 
e per tutto il tempo le sale lettura e studio non 
saranno disponibili. I servizi bibliotecari comun-
que non chiudono: continuano regolarmente i 
servizi di prestito delle novità librarie, prestito 
dei libri per bambini, prestito del multimediale 
(dvd e cd) e navigazione internet, prestito inter-
bibliotecario. Per i libri che sono conservati al 
primo piano il prestito si svolge regolarmente 
dalle 12 alle 13 e dalle 17,30 alle 19 mentre nel-
le altre fasce orarie si può lasciare alla reception 
al piano terra la “prenotazione” e il libro può es-
sere ritirato la sera stessa.

Sono in corso i lavori per l’ampliamento del 
cimitero comunale, in via Caiani, con la realiz-
zazione di 440 loculi e 100 ossari, per un investi-
mento complessivo di 430.000 euro.
 
Tramite procedura negoziata affidamento dei 
lavori di completamento della pista ecoturistica 

“18 anni in comune”,
cittadini italiani
si diventa
Il Comune di Borgo San Lorenzo ha aderito 
alla campagna “18 anni in Comune” , promos-
sa da Anci con Save the Children e Rete G2-
Seconde Generazioni che è volta a informare 
i ragazzi nati in Italia da genitori stranieri sulla 
modalità per richiedere la cittadinanza italia-
na al compimento dei 18 anni. Per esercitare 
il diritto a diventare cittadini italiani, quindi 
acquisire la cittadinanza, le seconde gene-
razioni, cioè i figli di cittadini stranieri nati e 
cresciuti in Italia, hanno un anno di tempo dal 
compimento della maggiore età.
Sul sito del Comune www.comune.borgo-
san-lorenzo.fi.it è scaricabile l’opuscolo infor-
mativo in formato pdf.

nel tratto Rabatta-Sagginale (105.000 euro circa, 
su finanziamento europeo gestito da Gal-Start).
 
Si è chiuso il 9 marzo il bando di gara relativo 
all’intervento di pavimentazione in pietra di via 
San Martino, nel centro storico: un investimen-
to di 193.000 euro (su finanziamento europeo 
gestito da Gal-Start). La consegna dei lavori è 

prevista in tarda primavera.
 
In corso nell’area di Luco e Grezzano i lavori di 
realizzazione dell’impianto di rilancio delle ac-
que drenate dalla galleria Tav sui torrenti Bosso 
e Bagnone, commissionati dalla Regione To-
scana nell’ambito degli accordi compensativi 
dell’Alta Velocità. 



libero mugello

più faentina
meno alta veloCità 
Tutti i giorni  leggiamo sui giornali o su 
internet dei tantissimi problemi dei mezzi 
che trasportano sulla linea faentina i no-
stri pendolari dal Mugello a Firenze. Ritar-
di, treni sospesi, carrozze sporche,  freddis-
sime o caldissime, sovraffollamento ecc. 
Persino in occasione delle manifestazioni 
– che pur si ripetono ogni anno - Treni-
talia non è nelle condizioni di fornire un 
servizio decente come accade ogni volta 
a Marradi per le sagre delle castagne e i 
mercatini di Natale.

Siamo al degrado più totale. Abbiamo as-
solutamente bisogno di investimenti sulla 
nostra linea locale, abbiamo bisogno dei 
31 milioni, a tutt’oggi scomparsi,  promes-
si  come contropartita per la  costruzione 
della TAV nel Mugello. Potrebbero essere 
acquistati treni nuovi per  sostituire gli 
ormai vetusti convogli utilizzati sulla linea.  

E mentre i nostri pendolari tutti i giorni 
combattono la loro battaglia per arrivare 
in orario al posto di lavoro assistiamo in tv 
ad un film già visto: quello della TAV in Val 
di Susa. 
Le promesse che la politica nazionale fa 
per convincere quella popolazione sono 
le stesse con cui hanno convinto i nostri 
sindaci alla firma: tante contropartite, il la-
voro alla popolazione, l’attenzione all’am-
biente… e poi binari liberi  per potenziare 
il trasporto merci e quello locale.  
Promesse che si sono rivelate bugie, 
come abbiamo verificato in prima per-
sona: 
• le contropartite spesso sono state 

solo ulteriori “affari”  per CAVET (par-
cheggi e strade realizzate diretta-
mente con pessimi risultati – vedi 
parcheggio del Tannino - senza che si 
sia mai saputo il loro costo), 

• i cittadini e le imprese mugellane che 
hanno lavorato per la TAV sono state 
ben poca cosa, 

• il risultato sotto il profilo ambientale 
è il prosciugamento delle falde acqui-
fere per circa 100 chilometri quadrati 
di territorio mugellano, 

• i treni merci sulla vecchia linea Firenze 
Bologna sono diminuiti (così come in 
tutta Italia) e il trasporto locale ha su-
bito un contraccolpo quasi mortale.    

La TAV in Val di Susa avrà costi spropositati 
ed in ogni caso  i treni TAV arriveranno  tra 
più di 10 anni mentre la rete ferroviaria lo-
cale è in disfacimento ora in tutta Italia e 
noi mugellani così come gran parte degli 
italiani abbiamo un bisogno urgente di 
muoverci su percorrenze corte: da casa al 
lavoro e  allo studio. 
La crisi ci impone scelte di priorità: la prio-
rità è il benessere delle nostre comunità, è 
la capacità di spendere denaro pubblico 
in piccole opere distribuite su tutto il terri-
torio nazionale. 
Ripensare ad un’opera inutile e cancellarla 
sarebbe oggi considerato da gran parte 
della popolazione italiana un gesto di 
grande consapevolezza.

Piera Ballabio 
Lista Civica Libero Mugello

liberomugello@yahoo.it

progressisti DemoCratiCi 
e sinistra per borgo

quanDo il gioCo
Diventa DipenDenza
Negli ultimi anni abbiamo assistito 
alla crescente diffusione in molti 
locali del nostro Comune di  slot 
machines e di videopoker, con cui 
moltissime persone, anche giovani, 
trascorrono molto tempo della pro-
pria giornata con la vana speranza 
di vincere dei soldi. Il fenomeno è 
ancora più preoccupante se con-
sideriamo che oltre alle slot ma-
chines ed i videopoker  assistiamo 
all’esplosione dei giochi on line e 
delle agenzie per le scommesse.
Recentemente anche il Ministero 
della Sanità ha deciso di affrontare 
il problema stabilendo che coloro 
che soffrono di “ludopatia”, cioè di 
dipendenza dal gioco d’azzardo, 
saranno presto curati dal Servizio 
sanitario nazionale.
L’attuale contesto di crisi economi-
ca rende questo fenomeno anco-
ra più devastante, ci sono arrivate 
molte segnalazioni di persone che 
ci hanno chiesto di fare luce su que-
sto fenomeno, informando la citta-
dinanza sui reali rischi che derivano 
da questa nuova forma di dipen-
denza. Oltre alle campagne infor-
mative è importante avviare anche 
un’opera di sensibilizzazione nelle 
scuole perché  le stime nazionali ci 
dicono che questo fenomeno inte-
ressa per il 50% i giovani che privile-
giano giochi e scommesse on line.
Secondo i recenti dati pubblicati 
dall’Organizzazione Mondiale della 
Sanità, in Italia 1,8 milioni d’italiani 
sono a rischio ludopatia,  mentre 1 
milione  sono gli italiani  per i quali 
il gioco d’azzardo è già una vera pa-
tologia. Oltre a questi numeri pre-
occupanti, occorre sottolineare che 
in Italia sono aumentati i casi di se-
questro di slot machines e di vide-
opoker irregolari, oltre alla chiusura 
di diverse agenzie di scommesse 
gestite dalla criminalità organizzata.    
Per questi motivi abbiamo deciso 
di presentare una mozione in Con-
siglio Comunale per  approfondire 
e contrastare il fenomeno del gio-
co d’azzardo nel nostro Comune  
coinvolgendo la terza Commissione 
Consiliare, la Società della Salute 
Mugello, le forze dell’ ordine e le 
associazioni interessate.  Non è am-
missibile tacere su questo fenome-
no che sta assumendo i contorni di 
una vera e propria piaga sociale.

Sandro Vignolini
Paolo Omoboni

Lorenzo Quartani
Gruppo Progressisti Democratici

e Sinistra per Borgo

rifonDazione Comunista

riveDere il patto  Di stabilita’
Compito essenziale
Di un sinDaCo
Cerchiamo di capire e far capire 
che cos’è il patto di stabilità che si 
attua nei Comuni con popolazione 
superiore a 5000 abitanti.
Esso è un accordo che lo STATO ita-
liano ha assunto con gli altri Stati 
Europei in sede comunitaria, in 
base al quale anche gli enti locali, 
come l’amministrazione statale, 
devono contribuire alla realizza-
zione degli obbiettivi, cercando di 
tenere sotto controllo l’indebita-
mento dei Comuni e la sua spesa 
corrente, non fare mutui, dismette-
re beni pubblici, bloccare le assun-
zioni, ecc...
Effettivamente il patto di stabilità, 
detto banalmente, è una legge vo-
luta dai governi Berlusconi che vie-
ta ai Comuni di superare un certo 
limite di spesa.
Il patto sta impedendo di fare del-
le cose essenziali per la comunità; 
come per esempio la manutenzio-
ne delle strade, degli edifici scola-
stici, degli asili nido, aumento delle 
tariffe e servizi sociali ecc...
Lavori che richiedono soldi, che il 
Comune ha, ma che non può spen-
dere.
Se poi a questo perverso mecca-
nismo di non poter utilizzare quei 
soldi, si aggiunge pure l’obbligo di 
inviare a Roma, dentro la Tesoreria 
Unica Nazionale, i liquidi che il Sin-
daco ha presso la tesoreria , che è 
gestita da una banca, significa che 
poi quella banca avrà meno liqui-
dità per far credito alle imprese di 
questo Comune.
Per questo è necessario per tutti 
i Sindaci del nostro Mugello che 
si mobilitino , organizzando delle 
manifestazioni pubbliche con la 
popolazione, da coinvolgerla in 
difesa dell’autonomia del proprio 
Comune.
Siccome è importante sapere cosa 
comporta il patto di stabilità , di cui 
tutti parlano, ma pochi sanno dav-
vero cos’è, come funziona e quali 
conseguenze porta in caso di sfo-
ramento, è consigliabile all’ammi-
nistrazione comunale di distribuire 
ai cittadini un depliant in cui sareb-
be utile spiegare, con molta sintesi 
e semplicità, queste cose.
Sarebbe  opportuno discuterne , 
con i cittadini , in prossimità anche 
del prossimo bilancio del Comune.

Gruppo Consiliare Rifondazione Comunista
Andrea Boni

popolo Della libertà

regolamento urbanistiCo:
siamo preoCCupati
I consiglieri comunali del PDL di Bor-
go San Lorenzo sono preoccupati per 
come sta evolvendo la situazione sul 
regolamento urbanistico, nonché per 
l’allungamento dei tempi per l’appro-
vazione, il cui ritardo provoca seri danni 
all’attività edilizia del nostro comune. A 
chiarimento di detta situazione i consi-
glieri comunali PDL hanno presentato 
un’interrogazione che qui sotto ripor-
tiamo, al fine di far conoscere ai cittadini 
l’interessamento del partito verso i pro-
blemi che riguardano la nostra comu-
nità.

Interrogazione: regolamento urbanistico
Borgo San Lorenzo, 07/03/2012

Considerata la Legge 1 della Regione To-
scana che prevede l’approvazione del re-
golamento urbanistico entro 3 anni dalla 
data di approvazione del piano strutturale.
Considerato che il 9 aprile 2012 saranno 
trascorsi i 3 anni previsti dalla Legge re-
gionale e che entrerà in vigore la “Salva-
guardia” prevista dalla stessa Legge (fino 
all’approvazione del regolamento), che di 
fatto comporterà il blocco dell’attività edi-
lizia del territorio comunale, salvo piccoli 
interventi di manutenzione e interventi già 
autorizzati.

Chiede al sindaco

Di sapere se è a conoscenza di tale situa-
zione e  di quando intende portare all’ap-
provazione in consiglio comunale il rego-
lamento urbanistico.
Di sapere a chi è stato affidato l’incarico di 
redazione e a che costo. 
Di sapere se e a chi sono state affidate con-
sulenze esterne e il relativo compenso.

I consiglieri comunali PDL

Cogliamo l’occasione per portare a co-
noscenza la cittadinanza anche di un 
ordine del giorno riguardante la sosta 
dei medici di famiglia nell’espletamen-
to delle loro funzioni, a fine di facilitare 
il loro lavoro:

Ordine del giorno: Sosta medici di famiglia
Borgo San Lorenzo, 07/03/2012

Considerato il ruolo che svolge il medico 
di famiglia nell’espletamento delle proprie 
funzioni.

Il Consiglio Comunale

Impegna il sindaco a trovare una soluzio-
ne in cui i medici di famiglia, nello svolgere 
un servizio di salute pubblica, possano 
parcheggiare in tutte le aree del territorio 
compreso le aree a pagamento, senza ag-
gravio di costi.

Confidiamo per questo ordine del gior-
no di trovare positiva accoglienza da 
parte di tutti i consiglieri comunali.

I consiglieri comunali PDL
di Borgo San Lorenzo

per borgo

metano a polCanto. 
un’oCCasione Che noi
e i CittaDini Di polCanto 
intenDiamo Cogliere
Quest’anno, a causa di un inverno caratte-
rizzato da temperature fisse sotto lo zero 
per un periodo di tempo prolungato più 
di altri, oltre ai danni e ai problemi sentiti 
un po’ ovunque, il peso del costo del GPL 
è stato particolarmente gravoso. Un pro-
blema che -a dire il vero- anche l’ammi-
nistrazione aveva intravisto da tempo: in 
una assemblea pubblica aveva paventato 
anche l’ipotesi dell’installazione di centrali 
a biomasse, che tuttavia non ha avuto 
concreta realizzazione, come tante altre 
belle idee.
Per Borgo-Lista Civica non intende con-
tinuare a permettersi di lasciare le idee a 
concetti astratti, ma vuole dare concre-
tezza e tangibilità con una proposta po-
polare di delibera che intende cogliere 
un’occasione fornita dal comune di Vaglia. 
Vaglia, infatti, sta terminando i lavori per 
portare il metano a Mulinaccio, che peral-
tro in parte è di competenza territoriale 
del comune di Borgo.
Vogliamo quindi impegnare l’amministra-
zione di Borgo ad avviare tutte le proce-
dure progettuali e tecniche (ossia appena 
800 metri di tubazione da Mulinaccio a 
Polcanto) e burocratiche necessarie alla 
metanizzazione della frazione, verifican-
do anche le modalità più efficaci per re-
cedere dal contratto attuale dell’oneroso 
GPL. Questa occasione è resa ancora più 
appetibile dal fatto che il gestore del ser-
vizio “Toscana Energia” ha pianificato, pro-
gettato e installato fino a Mulinaccio un 
condotto di diametro idoneo e sufficiente 
a servire anche Polcanto, che già è predi-
sposto con una rete moderna e adeguata 
alla distribuzione del metano. Se si pensa 
poi che i lavori necessari sono sicuramen-
te economicamente, progettualmente e 
di impatto ambientale ininfluente rispet-
to alla costruzione della centrale a bio-
masse, si chiude il cerchio.
Per Borgo-Lista Civica, tramite la possibi-
lità data dall’Art.64 dello statuto comu-
nale di Borgo, ha voluto dare più forza 
alla mozione facendola sostenere dalla 
sottoscrizione di ben 265 firme dei soli 
residenti della frazione e si aspetta che 
questa venga discussa con attenzione e 
proficuamente prima in commissione e 
successivamente in consiglio comunale, 
nel rispetto della volontà dei firmatari, che 
nei numeri rappresentano largamente la 
maggioranza assoluta degli aventi diritto 
al voto della frazione.
Questo si sottolinea proprio per ribadire 
il concetto dell’importanza del cittadi-
no, delle sue opinioni, e del suo interes-
samento alla vita politica e sociale: Per 
Borgo-Lista Civica vede il cittadino come 
un elemento fondamentale che debba 
compartecipare con l’amministrazione 
perché il lavoro di questa è a lui e alle sue 
necessità reali rivolto.
Tutti i cittadini sono invitati a contattarci, 
essi siano di una frazione o dello stesso 
capoluogo, in modo da promuovere ini-
ziative similari legate a problemi concreti 
e tangibili del territorio.

Per Borgo - Lista Civica 
xborgo@gmail.com

<Cosa dicono i gruppi> Interventi a cura dei gruppi consiliari


